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［四つのテスト］1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか
●例会日／金曜日〈12：30～13：30〉
●例会場／ホテル日航ノースランド帯広
●事務局／帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F
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■点　鐘
■開会宣言
■国歌斉唱
■ロータリーソング（奉仕の理想）
■ゲスト紹介
　ＲＩ第２５００地区ガバナー　　　　　　　　吉田　潤司　様
　ＲＩ第２５００地区第６分区ガバナー補佐　　大友　広明　様　
　ＲＩ第２５００地区副幹事　　　　　　　　　脇　　弘幸　様
　ＲＩ第２５００地区副幹事　　　　　　　　　村上　祐二　様
■会　食
■会長挨拶

松原　光一　会　長
松岡　真勝　ＳＡＡ

松原　光一　会　長

松原　光一　会　長
　みなさんこんにちは、今日はガバナーをお迎えして吉
田潤司ガバナー公式訪問例会です 吉田ガバナーにおかれ
ましては、公式訪問が帯広北クラブで4ヶ所目という事
です。
　 ガバナー公式訪問が、こんなに早いのは、初めてござ
いますが、先週の第1回目のガバナー 補佐訪問、今週の

ガバナー公式訪問と、緊張する一大イベントがそうそうに終り、 ある
意味その方がいいのかなー？と思っております。 　吉田ガバナーにお
かれましては、来週の火曜日から名寄や中頓別方面の 第2分区に向か
われます。
　さて、今年度のライラセミナーの参加募集がきております。ロータ
リー賞を狙う一つに ライラセミナーに参加者を派遣する。という項
目があります。 ちょっとだけ、ライラセミナーについてお話します。
RYLAは第26地区（現在の第960地区）で生まれ、そして1971年にロ
ータリーの国際組織である R.I.に取り上げられ、RYLA(Rotary 
Youth Leadership Awards）「ロータリー青少年指導者養成 プログラ
ム」として位置付けられ、世界的なプログラムに発展し、1973年に
はアメリカで、1976年 （昭和51年）には日本でも始められました。
第2500地区では、1979年（昭和54年）山川久明ガバ ナー年度に旭
川の地で第１回目が開催され、今回で３9回目になります。今年は、8
月31日（土）午後から始まり9月1日（日）午前中で終わる一泊二日
のプログラムで旭川にて開催されます。締め切りが今月7月31日にな
っております。参加料や移動は、 会の方で負担しますので、是非参加
できる方を考えてみて下さい。 
　以上で、会長挨拶とさせて頂きます。
■会務報告　　　　　　　　　  　　 　　　　　荒木　　樹　幹　事
　来週以降の例会で理事役員の就任挨拶がありますので、該当される
方はご準備の方宜しくお願い致します。
■バナー交換　　　　　吉田　潤司　ガバナー　　松原　光一　会長

■ニコニコボックスの発表　　  　　    　　　　南出　雅樹　副会長
ＲＩ第２５００地区ガバナー　　　　　　吉田　潤司　様
ＲＩ第２５００地区パストガバナー　　　合田　賢二　会員
ＲＩ第２５００地区副ガバナー　　　　　細川　𠮷博　会員
松原　光一　会長　　　石岡　幸雄　会員　　　若林　康司　会員
柴田　隆視　会員　　　上野　浩二　会員　　　田所　　亨　会員
深井　弘美　会員　　　村上　道隆　会員
■プログラム　　　　　　　　　　　
【講話】　　　　　　　ＲＩ第２５００地区ガバナー　吉田　潤司　様

　国際協議会でマローニーさんの話を聞きまして、一週
間朝から夜まで缶詰で研修されて洗脳されて帰ってきま
した。その時のお話をします。
マローニーさんは特にですね会員増強に関しての話をさ
れたんですね。
会員増強、1に増強2に増強っていうそういう感じでお話

をされましたので、会員増強を中心にお話しします。ロータリーは意

　

外とハマりましてですね40年間楽しくやってましたのでロータリーが
無い人生ってどんなのだったのかな？多分寂しい人生だったなと思い
ますので、ロータリーには非常に感謝しております。マローニー会長
が国際協議の時にロータリーの歴史、云々はほとんど話しませんでし
た。
　会員のことばかりで、それで一昨年は記録的に会員数は減少してし
まった、これはたくさんの人が入ってくれたけどそれ以上に沢山の人
が辞めてしまったんだってことで、それで会員数が120万を切ってし
まったんですよね。120万が一つのボーダーラインで120万を切るっ
てことになるとこの坂を転げ落ちるようにですねロータリー会員数が
減ってしまうということで、すごく聞いたのがロータリーの危機って
いう言葉ですね。なんとかしなきゃと話されました。マローニーさん
はこのままでいいのですか？ロータリーはこのままでいいのでしょう
かって話をされました。なんで退会してしまうのでしょうか？退会す
る原因を除去しないで今まで通りの方法で増強の方でやっていたら、
これは 穴の空いたバケツに水を注ぐようなもんだと。いつまでたっ
ても水はたまりませんよ、こういう話をされました。 なぜ退会するん
でしょうか？メリットがないからって退会する人はこんなこと言いま
す。つまらないっていう事です。皆は何をしてるか分からないんだっ
ていうことで退会します。忙しくて出席できないんだって退会する人
もいます。でも私はですねこれは辞めてしまう人のですねこれは取っ
てつけた理由みたいなものなんですね。これはあの例は違いますけど、
ロータリーはスポーツジムに例えます。素晴らしいジムがあって施設
もあって、素晴らしいインストラクターがいたとしますよね。でもそ
こに参加してトレーニングしなければ何もメリットもないですね。入
ったからといって水泳が上手くなるわけでもない、入ったからって筋
肉モリモリになるわけでもないんですね。やっぱり努力をしなきゃ。
だからそういうことをしなければですね行ってもつまらないってこ
と、インストラクターも誰も覚えられない、仲間も覚えられない。そ
してプログラムをどんどん送ってきますが何をやってるか分からな
い、そして挙句の果てには忙しくて行けないって、そういうことを言
ってジムでは何もしたくない、だからやめたっていうのと私は似てる
んだと思うんですよね。こういうふうに私は思います。なぜ退会する
かということは、 大事なことはマローニーさんはですね、入会する前
のレクチャー、入会した時のレクチャーこういうのをきちっとやらな
いと、知識を持たないと、そうするとですね何にもわからないで入っ
てしまって何もわかんなくてつまらなくて退会してしまう。よくです
ねロータリー入りなさい、楽しいから今に慣れるよ楽しくなるよ言っ
てしまってですね、ずっとおいてしまって休みがちになっても何もケ
アもしない、フォローもしないとなると退会予備軍になって、挙句の
果てには退会してしまうんで。3年未満で退会する人はですね、退会
した後にあんなとこ面白くない、金ばっかり掛かって何も良いことな
いよ、あんた入るのやめなさいってアンチロータリーになることです
ですから。特に退会防止も含めて3年までに退会する人を無くしまし
ょうってことをマローニーさんは言ってました。 入会時のレクチャー
の不足って、重要なのは入会を勧めた時なんですね。入会をした時に
十分な知識を与えてですね。今回今日クラブ協議会活動計画書見まし
た。新入会員3年未満の会員に研修会をやると書かれてました。私は
これはすごく大事なことだと思うんです。特に私の方針、知らずて語
れずじゃないですがやっぱり学ばなきゃダメなんですね。学ぶことで
面白みが出てくると思います。会員はですね年々、年齢が高齢化して
きます。会員はですね増強しなければ必ず衰退するんです。 皆様のク
ラブがどうかわからないですが、多くのクラブはですね、誰か友達い
ないか紹介して、誰か探してこいよこういうふうなクラブではダメな
んですよこれじゃダメなんですね、とマローニーさんは言ってました。
会員増強委員会は帯広北クラブにはちゃんとありました、でも増強委
員会がないクラブもあるんですよね それから職業分類表を活用して。
これはマローニーさんは口を酸っぱくして言ってました。私の方針は
ですね、会員増強するためにはですねロータリーを知らなければ語る
ことはできないのです。ロータリーって何ですかってことですねだか
ら、知らずて語れずは学ぼうという事なんです。私の目標はですね、
いろんな役割があります。色んな事やれと言われてますけど、やっぱ
り会員増強は一番なんです。１年間会員増強、会員増強で行きたいと
思います。でこういう質問をしました、ロータリーを知ってますかっ
て 、一般の人に質問しましたところですね ロータリーを知ってるっ

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
  

 

　

　　  　 　 　
　
　

 

 

  

 

　　　　 

　　　　 

　　　　 
　　　　 



■次週のプログラム予定

■閉会宣言
■点鐘

■出席報告／及川　　悟　出席委員長

松岡　真勝　ＳＡＡ
松原　光一　会　長

〈木曜日〉足寄RC：足寄銀河ホール21
　　　　 清水RC：清水町中央公民館
　　　　 帯広西RC：北海道ホテル

　「　　　　　　　　」（　　　　　） 会員数 計算に用いる
会　員　数

ホームクラブ
出 席 数 メークアップ 欠　席 出席率

発　行／会報広報メディア委員会　　　　 委員長／中島　慎也 担当／

て言った人は20%しかいなかったんです。名前だけは聞いたことがあ
るという人40%、全く知らない、聞いたことない人が40％。名前だけ
聞いたことあるって言っても、いやライオンズは聞いたことがあるよ
っていう人が多かったんです。そういえばロータリーっていうのもあ
ったよな、いやもうこれはしょうがないんですよね。知ってる人はロ
ータリーについてどう答えたかと言うとですね、お金持ちや企業の人
の集まりだよ、お年寄りの暇つぶし団体ではないかい、自己満足の人
の集まりだよ、みんなで集まってご飯食べる団体、こんなことを言わ
れました。でもロータリアンにロータリーは何ですかって聞かれるこ
とがよくあると思いますが、答える人の多くは世界一の奉仕団体です
よ、異業種の交流会ですよ、色々な会員がいます、知り合いになれま
すよ日本や世界でたくさんの奉仕活動してる団体です、多くの経営者
さんがいます、みんな友達になれますよ、こういう風に答える人が多
くの答えなんです。 これ、どれもこれもですね間違いではないんです。
間違いではありません。でもロータリーと聞かれたら何ですかと、聞
かれたらですね、あのこれはチャンスなんですよね関心があるから聞
いてくるんですよ、関心無ければ聞きません。私も関心ないことに何
ですかと聞く事はないので、関心があるから聞いてくるのです。その
時にこの人はロータリーに関心があれば、ちゃんと説明すれば会員に
なる可能性があります。 楽しい団体ですということでは興味は示して
くれない、何をしているのかってことを語らなければいけないんです。
入会したら何ができるかと語らなければならないんです。今の若い人
はですねどこどこの社長さん支店長さん偉い人がいますよ、みんな友
達になれますよ、今の若い人にですねこういう話をしまして帰ってく
る答えの多くはですね、だからなんなのって答えなんですねだから何
なんだって、そんな自分のよりもずっと上の大会社の社長に会ったっ
て、支店長に会ったってなんのメリットや何があるの？というような
答えなんですね 私にロータリーって何ですかと聞かれたとします、
どう答えるかこれは私の答えじゃないです、公共イメージコーディネ
ーターの考えた答えですこれは的確に表してますのでぜひ見ていただ
いて 。三つあります。三つ例を出しました。一つ目はですね、自分
自身と自分の職業を磨きながら地域や国際社会に奉仕する人々の集ま
りです。あなたも入会しませんか？これ非常に端的に表してますね。
この言葉は。こういう風に説明をして欲しいです。次の説明はちょっ
と長くなりますけど、 人道的な奉仕を行い、あらゆる職業に於いて高
度な道徳的基準を守ることを奨励し、かつ世界の親善と平和の確立に
寄与することを目指した実業人及び専門職業人が世界的に結びつきあ
った団体です、あなたも入会しませんか？これ一つの団体で世界平和
をうたう団体というのはあまりないんですよね、そのくらいロータリ
ーは大きな目標を持ってるとこういう風に説明してほしい。それから
最後はですね私が一番簡単に言えることは友達と知り合い、明日への
活力を作る団体なんですよ、また地元で国内で世界で多くの奉仕活動
してます。百聞は一見にしかずなんです、あなたも入会しませんか？
私は長いこと40年いましてですね、やっぱりこう、なんかこうやすら
ぎの空間だったのが私にとって一番のメリットだったんですね。これ
は大変私は好きな説明の仕方なんです。 ロータリーの最大の欠点は何
でしょうか、これはですねロータリアンがロータリーに誇りを持って
ないことが一番大きなことなんです。私は財界さっぽろで札幌の経済
人が集まったという写真見てました時に沢山のロータリーの方が写っ
ていたのを知っているのですけど、誰もロータリーのバッジをしてな
いんですね。残念です。松下幸之助も出光佐三も先般亡くなりました
日野原聖路加病院の院長もですね、みんなロータリアンなんです、皆
ちゃんとバッジをしてるんです。ちゃんと。松下のバッジ以外にもち
ゃんとバッジをしていたんです。当時は喪服にもバッジをして歩いた
っていうぐらいにロータリーに対して誇りを持ったんですけど、ただ
先程私も協議会でバッジをして欲しいって言ったのはロータリーに誇
りを持ってほしい、私はいま自分を高めるための授業してるんですよ
だからそのためのバッジなんですよっていうことである意味自分 に
対して責任をもってほしい、の意味も含めてです。是非バッジをして
ほしいですね。奉仕活動に参加するのも大事です、マイロータリーも
登録をしてください、こういうこともあるんですけどやっぱりですね
会員増強しなければな らないんです。マローニーさんはですね、明
日のロータリー、何年後のロータリーを考えて下さい、皆さんのクラ
ブが健全で発展的にいますか、そしてどんなに素晴らしい活動計画を
立ててもですね。事業計画を立ててもですね、これ会員が少なくなっ
てしまったらですね、全部絵に描いた餅なんです、そんなものは。だ
からそうならないために、活性化のためにですねぜひですね皆様の熱
意、行動にお願いしたいですね 是非ですね帯広北クラブにこれだけ
の素晴らしい人が集まってますけど是非ですね私は帯広クラブに悪い
ですけど、追いつけ帯広追い越せ帯広をですね合言葉にですねお願い
をしたいと思ってます。それで少し手段を考えています、会員増強は
ですね是非やり方があるんですねこれはちょっと例ですけど、 クラブ
にはやり方色々ありましてですねこれ、そこでこういう例もあったっ
ていうことで参考までに高崎ロータリークラブですね、会長が高崎大

学の教授だったんですけどその方が会長エレクトの時代に色々考えて
どうしたら増強できるのか、この高崎ロータリーも会員減少に悩んで
いたんですね、そうして1年間で51名も増員したんです。黙って待っ
ていても入会しません、それからしつこい程の勧誘をしなさい、それ
が最も効果的なんです。募集広告を出す、こんなものは全く効果がな
いんです。だから会長エレクト時代に100万ぐらいかけてやったんで
すけど、電話一本しかなかったですね。誰か探して来い、誰かいませ
んか友達を探してこいということですね、これは全くナンセンスなこ
となんです。とにかく組織的に関与することが一番、まずやるべきこ
とは 増強目標立てて、できるだけ大きな目標を立てて欲しい。そし
てこの純増何パーセント純増３名、こういうのはですねやっぱりダメ
なんだと。やっぱり大きい目標、純増10名20名50名、こういう目標
を立ててほしい、次に 各人がバラバラに、自分が思ってる入っても
らえそうな人、入って欲しい人、入れそうな人、アトランダムにどん
どんリストアップするんです。一人が20人とかってリストアップして、
それをみんなで集めてですね、それをすると当然ダブってますよね、
それを整理し直してですね入会候補者を整理するんですね。そうして
どの人から勧誘するかをやるんです。できるだけ若い会員が中心にな
って、ベテランも一緒に勧誘する、そして全員が勧誘担当者、会員を
グループ分けします。3人か4人ぐらいのグループに分けて、そして 
魅力あるロータリーパンフレット、これは地区の会員増強委員会の東
海林さんが作ったんですが、こういうのを用意して、そしてロータリ
ーの魅力をですね、ただ入りなさいではなく、ロータリーはこういう
活動でというのを熱く熱く語ってほしい、熱く語ることはすごく大事、
そして一番これは大事なんですが、１対１の勧誘はダメなんです。今
忙しいからねって言って断られるのがオチなんですね。 集団で団体で
勧誘する。そして候補者をですね、その1グループで攻める、ダメな
らその次のグループでと何回も行くんですね。オレオレ詐欺みたいな
もんですね、どんどんどんどん行くんです。そしてですね、ほとんど
の人はですねそんなに自分を必要としているのかってことで断り続け
た人のほとんどの人が入会したそうです。2500地区にはですね、帯
広クラブのように大きなクラブもありますけど多くのクラブが30人以
下です。30人以下のクラブは限界クラブで消滅するクラブって言われ
ています。特に2500地区は半数が限界クラブなんですが、私はこれ
を何とか31名以上にしたいと思います。とにかくですね、すべての活
動の源は会員増強なんです。1年間私はですねぜひ会員増強をですね
みんなと一緒にやっていきたいと思います。今日の例は決してこれを
しなさいと言うのじゃないんですよ、こういう例もありましたってい
うことですね。今高崎ロータリークラブは4年ぐらい前から30数名か
ら150名ぐらいになったんですねすごい勢いで増えてます。同じよう
なやり方をして増やしたクラブもありますし、一部を参考にしてると
ころもあるんですが、是非ですね参考にしていただければ。最後にで
すね PR、 地区大会是非いらしてください。あの椅子席でやりますか
ら。それから記念講演はですねロータリーが一番最初に、 WHO で取
り組んだより前にロータリーがポリオに取り組んだんです。その時の
話を当時の小見先生っていう方 に講演をしてもらいましてですね、
ロータリーの今日までの歴史を含めてですね紆余曲折とか、そういう
話をしてもらうようにします。
　追いつけ帯広追い越せ帯広ということで頑張ってお願いします。
　どうもありがとうございました。
【ご挨拶】　　  RI第2500地区第６分区ガバナー補佐　大友　広明　様

　今日は当クラブの話をさせて頂きます。
　西クラブも8年くらい前に退会者が続出して、今現在
会員数が75名いるのですが、58名に減った時期がありま
した。 そうすると会費が少なくなるので、委員会活動の
委員会費も全部の委員会に予算がまわらないような状況
になりました。これは大変なことだと、やはりそういう
一途になってしまうということでまあどうしたらいい

か、会員に今入っていただけるのかというようなことを考えてですね、
まあ今現在の結果ですけども会員が皆共通の何かツールというか、 皆
さんが懇親を深める何かをあるといいんじゃないかなということで当
クラブは75 名中 53名の会員の同好会のメンバーがいます。で、銘酒
会というのがありまして、年に3回あるんですけどもそれも40数名い
まして、さらにあの麻雀同好会というのもありまして24､5名会員が
おりまして、それぞれに会員が集まってですねそういう活動しながら
まあ楽しみながらですね懇親を深めて、何かあるとまああのその集ま
ってですねお酒を飲むというような形で懇親を深めて、とくロータリ
ーには懇親がまあ 、懇親が先なのかロータリー活動が先なのかとい
うお話もありますけども、やはりあの両方大事だと思います。会員同
士の協力がなければロータリーの活動もできないと思います。そうい
うことで今現在の西クラブでは出席率がですね実働70%を超えており
ます。70から75%なのです。会員同士の交流というのは大事だと思い
ます。なんとか楽しいその例会をやっていただければと思います。拙
いお話でしたけども今日はありがとうございました。
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〈月曜日〉広尾RC：日高信金広尾支店
　　　　 帯広南RC：北海道ホテル
〈火曜日〉芽室RC：めむろーどセミナー
　　　　 帯広東RC：ホテル日航ノースランド

〈水曜日〉帯広RC：ホテル日航ノースランド
　　　　 上士幌RC：川村福祉会館
　　　　 音更RC：ハピオ木野


